



POINT PRESSE

Date : 21 septembre 2023

Lieu : Mairie de Pompaire

Service communication

Pauline Martineau / Tél : 05 49 64 85 26 / martineaup@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE :

Elus : Jérôme Bacle, vice-président en charge des pratiques sportives et culturelles / Philippe Albert, vice-président en charge du scolaire / Jean-Paul Chaussoneaux, maire de Pompaire / Véronique Reiss, adjointe à la ville de Parthenay en charge du sport / David Wanschoor, conseiller municipal à Parthenay délégué à la restauration scolaire

Service : Sylvain Schwartz, responsable du service des sports communautaire / Véronique Charrier, responsable du service des sports de la ville de Parthenay

NOTE DE PRESSE

Parthenay-Gâtine : 2024, année olympique

En juillet et août 2024, le territoire de Parthenay-Gâtine accueillera les athlètes olympiques et paralympiques du Cap-Vert qualifiés pour Paris 2024. Jusqu'à l'arrivée des athlètes et le démarrage des Jeux Olympiques, les collectivités du territoire labellisées Terre de Jeux se mobilisent pour faire vivre l'esprit olympique et faire découvrir aux habitants le Cap-Vert sous toutes ses facettes. Les premières actions débutent ce 22 septembre à l'occasion du Festival de l'élevage.

2024 sera une année unique pour le territoire de Parthenay-Gâtine, avec l'accueil d'une délégation officielle d'athlètes du Cap-Vert en lice pour les Jeux olympiques.

Ces derniers vont s'entraîner dans les équipements sportifs de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine et de la Ville de Parthenay, avant de s'envoler direction Paris pour le début des Jeux.

Le territoire de Parthenay-Gâtine est le seul territoire de la région Nouvelle Aquitaine à accueillir une délégation olympique et paralympique.

Cet événement inédit est une incroyable opportunité de faire la promotion de la pratique sportive auprès des habitants, dont les bienfaits sont connus pour la santé physique et mentale, de partager les valeurs du sport et l'esprit olympique.

Plusieurs communes du territoire ont décidé de rejoindre la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine dans l'aventure olympique et paralympique et se sont labellisées Terre de jeux 2024 : Azay-sur-Thouet, Châtillon-sur-Thouet, Fénerly, Parthenay, Pompaire, Thénezay, Secondigny, Vausseroux, Vasles.

A Pompaire, cette labellisation profite pleinement aux habitants :

- Finalisation du projet de City Stade, qui offre aux habitants la possibilité d'une pratique sportive en accès libre
- Organisation d'un événement sportif chaque année avec l'école, labellisée Génération 2024.
- Les associations de la commune sont également mobilisées et viennent d'être sollicitées par la commune pour organiser de nouveaux événements Terre de Jeux d'ici les JO.

Les services de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine engagés

Le label Terre de jeux et l'accueil d'une délégation étrangère offre à la Communauté de communes, territoire engagé pour la jeunesse dans le cadre de « bien grandir en Parthenay-Gâtine », l'occasion de faire la promotion de la pratique sportive et de faire découvrir un pays et une culture notamment aux enfants à travers de multiples facettes : littérature, sportive, musicale, gastronomique, etc.

Depuis six mois, les services de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine se réunissent régulièrement pour construire un programme d'actions et d'animations, en partenariat avec le Comité olympique du Cap-Vert, et en lien avec Terre de jeux 2024.

Ce programme va s'étoffer et va s'amplifier jusqu'aux Jeux olympiques, mais les premières actions sont déjà connues :

- **Une lettre d'information mensuelle Terre de Jeux – Cap- Vert**

Chaque mois, le service communication envoie une lettre d'information qui met en avant les actions Terre de Jeux et Cap-Vert sur le territoire : un agenda, des actualités du territoire et des actualités du Cap-Vert, notamment en lien avec les athlètes en lice pour se qualifier aux Jeux olympiques

Pour s'abonner : <https://www.cc-parthenay-gatine.fr/terredejeux2024/lettre>

Parallèlement, depuis septembre 2023, une publication mensuelle sera postée sur les réseaux sociaux de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine pour faire découvrir le Cap-Vert aux habitants jusqu'aux Jeux olympiques. Première thématique diffusée : les paysages cap-verdiens.

- **Exposition photo « L'agriculture au Cap-Vert, entre Terre et mer »** au Festival de l'élevage et de la gastronomie, du 22 au 24 septembre à Parthenay

En lien avec le Comité olympique cap-verdien, le service économique et le service communication ont conçu une exposition de clichés de photographes cap-verdiens autour de l'agriculture et de la gastronomie au Cap-Vert. L'occasion de découvrir les spécificités agricoles de cet archipel.

A découvrir au Festival de l'élevage et de la gastronomie ce week-end, à proximité du stand de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine.

- **Relais de la flamme périscolaire de Parthenay-Gâtine : démarrage le 16 octobre**

Le service scolaire fait de l'olympisme le fil rouge de l'année 2023-2024.

Une flamme périscolaire, créée par le service, va tourner dans tous les accueils périscolaires du territoire. Elle restera une semaine sur chaque site.

Lors de cette semaine, des activités en lien avec les Jeux Olympiques seront proposées aux enfants.

Cette flamme périscolaire mesurera 110 cm sur un socle, sur lequel on retrouvera le logo jeunesse de la CCPG. Le haut de la flamme sera aux couleurs du drapeau du Cap vert.

Le relais démarrera le 16 octobre à Gourgé, puis partira à La Peyratte, etc.

La flamme finira son parcours à Parthenay, le jour du passage officiel de la flamme olympique, puis à l'école de la Mara à Parthenay le 5 juin pour la fête périscolaire.

- **Soutien aux événements associatifs labellisés Terre de jeux 2024**

Le service des sports apporte un soutien logistique aux associations qui souhaitent labellisés leurs événements Terre de jeux 2024 : mise à disposition de matériel, soutien pour la communication, conseils.

Plus d'une vingtaine d'événements associatifs, labellisés Terre de jeux, ont ainsi fait la promotion des JO et de l'esprit olympique sur le territoire depuis avril 2023. Parmi les événements à venir, il est possible de citer :

- **Merlot : radio Citius, altius, fortius** (plus vite, plus haut, plus fort – devise des jeux olympique) - spectacle sportif familial proposé par l'association Diff'art à l'occasion du festival Qui sème le son
Ce samedi 23 septembre à 18h30 au Palais des congrès à Parthenay. Tarif unique : 5 euros
Un hymne au courage et à l'endurance, au dépassement de soi et à la sagesse ! Un hommage aux valeurs olympiques en musique et acrobaties !
- **La Médiévale** organisé par Jog'gâtine
Dimanche 22 octobre à Parthenay
- D'autres événements associatifs inédits sont en cours d'organisation

- Si les dates exactes ne sont pas encore, d'autres événements autour des Jeux olympiques et du Cap-Vert seront organisés par des services de la Communauté de communes à dans les équipements aquatiques, dans les médiathèques, notamment l'occasion de la Semaine olympique et paralympique, du 2 au 6 avril 2024.

Enfin, les services seront mobilisés pour animer, en partenariat avec la Ville de Parthenay, le passage de la flamme olympique à Parthenay le 2 juin 2024.

La Ville de Parthenay au cœur de l'événement olympique

La Ville de Parthenay héberge des équipements sportifs structurants :

- Le parc des sports L'Enjeu, équipement sportif municipal
- Le complexe sportif Léo-Lagrange et le complexe de tir sportif, équipements sportifs communautaires.

C'est au sein de ces équipements que s'entraîneront les athlètes de la délégation cap-verdienne, dont le nombre exact n'est pas encore connu.

La commune va également accueillir le passage de la flamme olympique le dimanche 2 juin.

La Municipalité souhaite faire du passage de la flamme et de la présence des athlètes un moment fédérateur pour les Parthenaisiens, mais également pour tous les habitants de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine.

Les services municipaux sont ainsi d'ores et déjà mobilisés pour organiser un grand temps fort le 2 juin à Parthenay, en lien avec des acteurs associatifs du territoire.

D'ici là, plusieurs projets vont faire vivre l'esprit olympique :

- **Des menus olympiques dans les cantines**

Chaque année, le service restauration scolaire propose des menus à thème. Jeux olympiques obligent, les menus thématiques 2023-2024 embarqueront les enfants dans un tour du monde culinaire. Cinq pays des cinq continents seront mis à l'honneur : Australie, Canada, Chine, Portugal et bien évidemment Cap-Vert.

Démarrage le 28 septembre avec l'Australie.

- **Des expositions autour de l'histoire du sport à Parthenay**

Le musée d'art et d'histoire de Parthenay et les archives municipales travaillent sur deux projets d'exposition :

- Une exposition- panneaux dans la ville, sur les associations et clubs sportifs locaux (photographie et petit historique)
- Une exposition au musée sur l'histoire du sport et l'olympisme (objets, documents, photographies, vidéos, ...).

En lien avec ces projets, un appel à collecte est lancé auprès des habitants pour collecter des documents d'archives autour du sport. La collecte prend la forme de prêt ou de don. Vous possédez des objets et/ou des documents concernant cette collecte, vous pouvez contacter :

- le musée : 05 49 94 90 56 - musee@cc-parthenay-gatine.fr
- les archives municipales : 05 49 94 92 31 - archives@cc-parthenay-gatine.fr

D'autres projets seront communiqués dans les mois à venir.

Dès que possible, les associations seront associés pour créer la plus grande mobilisation sur le territoire autour de cet événement majeur que sont les Jeux olympiques.